

BRASIL El alegato contra Temer que la Fiscalía rechazó **P6**

REINO UNIDO La calculadora de Johnson para el Brexit **P7**

BOLIVIA Entre el cambio y el cuarto mandato de Evo **P6**



Un policía observa un coche quemado, ayer en Culiacán. / ENRIQUE SERRATO

Masiva protesta en Barcelona contra el fallo del Supremo

Grupos violentos se enfrentan a la policía en el centro de la ciudad

M. NOGUER / C. S. BAQUERO
Barcelona

El independentismo se reivindicó ayer con una masiva manifestación que colapsó Barcelona. La concentración —más de medio millón de personas— reclamó la libertad de los presos del *procés* condenados por el Tribunal Supremo y se desarrolló de forma pacífica, en contraste con las escenas de violencia vividas durante cuatro noches en Barcelona. Pero en paralelo a la marcha principal, otra movilización más minoritaria sí acabó en enfrentamientos con la policía y una docena de detenidos.

PÁGINAS 16 A 21

El narco impone su ley en Sinaloa y sacude a López Obrador

La fragilidad a la hora de combatir al crimen organizado golpea al Ejecutivo mexicano y pone en cuestión su política de seguridad

JAVIER LAFUENTE, **México**
El crimen organizado ganó ayer un pulso al Gobierno mexicano que pone en evidencia la debilidad del Estado. El enfrentamiento entre narcos y militares en Culiacán, la capital de Sinaloa, extendió el caos por la ciudad. Lo único que se sabe a ciencia cierta es que el jueves, un choque entre militares y criminales, entre los que se encontraba

Ovidio Guzmán, uno de los hijos de Joaquín *El Chapo* Guzmán, desató el terror en las calles de la ciudad, al norte de México. Ovidio Guzmán fue detenido y

después liberado ante la violenta reacción de las bandas.

La confusión sigue siendo enorme debido en gran medida a la errática política de comuni-

cación oficial. El presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, argumentó que se liberó a Ovidio Guzmán para evitar que los criminales tomaran represalias posteriores con los habitantes de Sinaloa. “No puede valer más la captura de un delincuente que las vidas de unas personas”, defendió ayer durante su rueda de prensa matutina.

PÁGINAS 2 Y 3

EDITORIAL

México fracasa ante el narco

PÁGINA 12

Derrota moral Antonio Ortuño

PÁGINA 3

El Rey a la princesa Leonor: “Actúa siempre con esperanza y coraje”

MIQUEL ALBEROLA, **Oviedo**
Felipe VI dio paso ayer a la princesa Leonor, en la entrega de los premios Princesa de Asturias en Oviedo, para el primer discurso oficial de la heredera al trono. El Rey animó a la princesa a “actuar con el ánimo esperanzado, con coraje y con valentía, creciendo en responsabilidad, en bondad y en ejemplaridad”. El monarca desta-

có el valor que tienen estos galardones, que están considerados los más importantes del mundo después de los Nobel. Doña Leonor agradeció a los galardonados su labor por la cultura, la ciencia, la solidaridad y la educación, y dijo que su ejemplo recuerda que “hay millones de personas que piensan y actúan para que el mundo sea mejor”. **PÁGINAS 26 A 28**

Sigue la sección de Cultura



EL PAÍS

La subida del billete de metro genera protestas masivas en Chile

ROCÍO MONTES, **Santiago de Chile**
Las paradas de autobuses, repletos de gente, estaban ayer colapsadas. No había taxis vacíos. Los coches generaban atascos en las principales calles. Ayer cientos de manifestantes saltaban los accesos al metro de Santiago de Chile como protesta por la subida del billete, que ha desatado las movilizaciones e interrumpido el servicio. El Gobierno estudia aplicar castigos más severos. **PÁGINA 5**

Tras la disolución del Parlamento de Perú, el tribunal gana peso

La olla a presión del Constitucional

JACQUELINE FOWKS, **Lima**

Importantes políticos peruanos investigados por corrupción contaron hasta el 30 de septiembre con la colaboración de la mayoría opositora en el Congreso. Pero tras la disolución de la Cámara a manos del presidente, Martín Vizcarra, para convocar elecciones, el enfrentamiento político y la protección de los investigados por corrupción ha pasado a manos del Tribunal Constitucional, foco ahora de la tensión. **PÁGINA 4**